La exportación hortofrutícola se desploma un 9% de enero a marzo

El arranque del año tampoco ha sido bueno para el sector primario, según destaca la patronal Fepex, tras las caídas del calzado y el juguete



BERNAT SIRVENT | ALICANTE

@BernatSirvent

24 mayo 2016

Si la exportación general de la provincia cayó un 6% el pasado mes de marzo debido, como ya explicó el sábado este diario, por la reducción de ventas del calzado y del juguete, fundamentalmente, el mercado exterior tampoco le ha ido demasiado bien al sector hortofrutícola de la provincia y de la Comunitat Valenciana. Según el dato facilitado ayer por la patronal hortofrutícola de España, Fepex, que preside el alicantino Jorge Brotons, de la firma Bonysa, la facturación exterior de frutas y hortalizas

cayó en la Comunitat Valenciana un 9% tras totalizar 1,2 millones de euros.

Esa reducción en peso contrasta, sin embargo, con la subida en valor de un 1% hasta sumar 1.119 millones de euros. Otras comunidades con importantes descensos de las ventas exteriores de frutas y hortalizas fueron Murcia, con un -4%, y Cataluña, con un -15%. De las cuatro principales autonomías exportadoras de frutas y hortalizas, solo Andalucía crece y lo hace con fuerza, un 11% tras facturar 1.570 millones en el primer trimestre del

Fepex apunta a dos motivos básicos en el panorama estatal, pero que tienen gran incidencia en esta provincia y Comunitat. Primero, el comportamiento «desfavorable climatología», en alusión a las cálidas temperaturas que se han registrado durante los



Musical: 'Solitarias de Estreno' Espacio Patente

10,50€

7€

Llévatelo

meses de enero, febrero y marzo, muy por encima de las medias, lo que ha alterado también el ciclo natural de las hortalizas e incluso de muchos frutos. La patronal también apunta al tomate, una de las bazas exportadoras de Alicante a través de Bonysa y otras grandes compañías del sector con intereses en la provincia. Según Fepex, el tomate ha sufrido una «fuerte competencia intracomunitaria y de terceros países, principalmente de Marruecos». Uno de los principales caballos de batalla del sector en los últimos años ha sido el denominado Acuerdo de Asociación.

El triple que en España

La caída de la exportación en la Comunitat Valenciana ha triplicado la de la media de España, que fue del 2,6% en el primer trimestre. En total, se enviaron fuera de España 3,6 millones de toneladas, lo que supone un aumento del 5,8% en valor, lo que sin duda compensa las cuentas de resultados. En total, España exportó por valor de 3.691 millones de euros en solo un trimestre, el 94% del total se dirige a la UE. La exportación a países extracomunitarios descendió un 11% y los principales destinos son, por este orden, Brasil, Emiratos Árabes y Canadá.

Las exportaciones alicantinas registraron en el mes de mayo del pasado año una ligera caída. Fue la primera en un año de incesantes subidas. Entonces, el capítulo arancelario más afectado ya fue el de frutas y hortalizas, con desplomes de dos dígitos del

Página 2 de 2

17% y del 12%. Entonces, la patronal provincial Fexphal no pudo precisar los motivos, si bien lo atribuyó a que es un mes sin grandes cosechas ni de invierno ni de verano, es decir, de transición. Aunque también admitió el veto ruso.